

EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA Y LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS

Los abajo firmantes, miembros de los más de cuarenta pueblos indígenas que habitamos actualmente Argentina, con nuestras culturas, lenguas y cosmogonías en respeto y reciprocidad a nuestra Madre Tierra, y todos y todas quienes defendemos estas causas, nos pronunciamos:

Somos Pueblos y Naciones preexistentes a este Estado, venimos de la lucha incansable e ineludible que nos legaron nuestros antepasados y traemos la propuesta de la construcción de un nuevo paradigma de vida y de relación intercultural en el marco del diálogo y el respeto entre TODAS Y TODOS , así como en la relación con el Territorio y los bienes naturales, en el camino hacia el Sumaq Kawsay, el Küme Felen, el Jatkü Yajajtrü, el Buen Vivir, el Teko Kavi, Jalaná y el Teko Porã.

Somos sujeto/as políticos de Organizaciones, que exigimos nuestra participación en la implementación de una agenda política de reparación histórica, que incluya a todos los pueblos en primera persona a través de nuestras instituciones representativas en el marco de la normativa vigente a nivel internacional, nacional y provincial.

Consideramos que la verdadera Democracia debe ser igualitaria, diversa y plural donde todos y todas seamos parte, para lograr una convivencia de respeto, sin racismo, discriminación ni negacionismo histórico.

Los Pueblos Indígenas aportamos nuestras luchas para esa construcción: una Patria libre y soberana.

Estamos conscientes de que aún nos queda un largo camino, no sólo de reparación histórica para nuestros pueblos, como es la propiedad comunitaria, sino también de cumplimiento de derechos en todo el país. Trabajamos para que estas propuestas de justicia social sean materializadas y hechas realidad en políticas públicas.

En relación al poder judicial, necesitamos contar con una Corte Suprema que sea representativa y federal, que garantice una justicia equitativa, el cumplimiento de la Constitución Nacional y de leyes y tratados nacionales e internacionales a los cuales Argentina adhiere. Con justicia construimos democracia y una sociedad igualitaria para todos y todas.

Nos preocupan las narrativas de esta contienda electoral, los discursos de odio y xenofobia, así como la propuesta de destrucción del Estado Nacional, expresadas por los candidatos a presidente y vicepresidenta, Javier Milei y Victoria Villaruel del espacio “La libertad avanza”, y las posiciones expresadas por Patricia Bullrich y Luis Petri, quienes integran la fórmula de “Juntos por el Cambio”. Ambas opciones traen la propuesta de quita de derechos laborales, políticos, económicos, sociales, culturales, entre otros, que se han conseguido con la lucha social.

Ante esta situación y por lo expresado en las elecciones primarias, abiertas y simultáneas (PASO) del pasado domingo 13 de Agosto, convocamos a todos los miembros de los diferentes colectivos sociales, culturales y religiosos a que reflexionemos ante estas propuestas que van en detrimento de nuestros sectores populares con políticas nefastas de saqueo, enajenación y muerte.

Es por todo esto, que ante las próximas elecciones generales del domingo 22 de Octubre, nos convocamos los abajo firmantes, a apoyar la fórmula presidencial de Unión por la Patria, que lleva a Sergio Massa y Agustín Rossi como candidatos a Presidente y Vicepresidente de la República Argentina, porque su propuesta política es de unidad para fortalecer la soberanía nacional, resguardar y mejorar las políticas socioculturales, defender la educación, la salud pública, el desarrollo científico tecnológico, garantizar y fortalecer las políticas públicas para una Argentina con justicia social y pluralidad.

POR UNA ARGENTINA PLURINACIONAL E INTERCULTURAL

POR UNA SOCIEDAD ANTIPATRIARCAL Y ANTICOLONIALISTA

Convocamos a todos los hermanos y hermanas, argentinos y argentinas, de los distintos pueblos nación, de diversas expresiones religiosas, políticas, culturales, espirituales, al debate en un espacio amplio de interculturalidad que nos permita reencontrarnos como habitantes de este país, con una historia y procesos comunes, con nuestras identidades en esta Argentina diversa y plurinacional.

POR MEMORIA, VERDAD, JUSTICIA, IDENTIDAD Y TERRITORIO

UNIDAD EN LA DIVERSIDAD

Jallalla! Haylli!

Ñ'añataq Smatanaq! Nahli,t,emat Che Hen!

Taki Yiwe! Yajay!

Chey Chey! Kamichingon!

Qara Añaqac! Bascuadé Hinchalá!

Muranta! Iguala Inamejen!

Marichiwew! Aguyjevéte!

Septiembre 2023, Argentina.

Adhesiones: politica.plurinacional.2023@gmail.com